

Calatayud estrecha lazos con su pasado judío

REPORTAJE

Hoy acaban unas jornadas sobre la judería. Luca Ascoli, descendiente de la familia Alconstantini, regresó ayer por primera vez a los orígenes de sus antepasados

Es un momento muy emocionante». Así confesaba sentirse ayer Luca Ascoli, que a sus 54 años regresaba más de cinco siglos después por primera vez a Calatayud, lugar de origen de su familia, los Alconstantini, y desde donde fueron expulsados en 1492. «Yo sabía que nuestro origen era aragonés, pero no sabía el punto exacto, por lo que me siento muy ilusionado y volveré durante el verano con mi familia», confesaba antes de recorrer la judería.

Este reencuentro con sus raíces se ha producido dentro de las jornadas 'Judería de Calatayud', or-

ganizadas por el área de Turismo del Ayuntamiento, el Centro de Estudios Bilbilitanos y la Red de Cultura Judía Tarbut Sefarad, con la colaboración del investigador Álvaro López Asensio. Así durante el primer día de esta cita, Luca Ascoli participó con la charla 'Los Alconstantini de Calatayud y Aragón en la historia de los judíos sefardíes que llegaron a Italia y Ancona'. Ascoli trabaja en la Comisión Europea y es licenciado en Historia Judía por la Universidad de Londres y doctor en Demografía por la Universidad de Roma.

Antes de su ponencia tuvo lugar una recepción en el Consistorio, durante la cual se le hizo entrega de una copia de un libro confiscado a su familia en suelo español, pero encontrado en la Biblioteca Nacional de París en fechas recientes. También asistió a una visita guiada por la judería, realizada por miembros de Tarbut Sefarad. «Mis antepasados, que trabajaron para el rey como médicos y traductores, salieron de aquí, donde eran judíos francos, un privile-



Luca Ascoli -segundo por la derecha-, junto Javier Bona, durante la visita por el barrio judío. MACIFE

gio que solo cinco familias tenían», apuntó. Su linaje está considerado como uno de los más importantes de la ciudad.

Pero a pesar del tiempo transcurrido, subrayó que a lo largo de los años, sus familiares siempre se han sentido «orgullosos de ser sefardíes». Para cerrar su particular círculo, Luca Ascoli, una vez cumplidos los trámites de la Ley de concesión de la nacionalidad a los

sefardíes originarios de España, está a la espera de unos detalles. «Me falta la comunicación del consulado y recibir el DNI, algo que me gustaría que se me entregase aquí», remarcó.

Dentro de las jornadas, hoy será el turno para la intervención de Andreu Lascorz Arcas bajo el título 'Las comunidades judías sefardíes desde 1492 hasta nuestros días'. El ponente también

participará en un encuentro con empresarios, hosteleros y representantes municipales para trazar las líneas de un futuro plan estratégico de desarrollo turístico de la judería de Calatayud. «Es muy importante tender estos lazos de unión con los sefardíes que quieran reencontrarse con su casa», defendió el concejal de Turismo, Sergio Gil.

J. ZORRAQUÍN